



# ぶらりなんもんぽ大冒険

近頃、子どもが歩けるようになり、ながら観察したりと、さながら一緒に近所をぶらりとするようになりました。小さい子どものぶらりは、タンポポ探し種を飛ばして遊ぶため)や、ご近所の庭先のお花や置物、看板などを「お?！」と言いました。



雨沢地区で、さわやかホームから南牧中の対岸の農道を経由して役場あたりまでのコースです。その中でも、

南牧中対岸の農道は坂が険しく、よいしょよいしょと登ると頂上あたりに日向ぼっこできるところがあり、雨沢地区を一望できて景色がキレイです。そこでひと休みしているご近所の方から「よくのぼってきたね」と声をかけてもらいました。そこから、タンポポ探しをしたり、夕暮れの景色を見ながら、昔はある辺まで畑があつたんだな、南牧って谷の地形だな、杉が濃いななんて思つたりします。

子どもと探検してみると、主役は子どもではあります、普段何気なく通り過ぎていた道に新しい発見があつたり、花や虫に季節の移ろいを感じたり、ご近所の皆さんに顔を覚えてもらつたりと、探検(ぶらり)えてもらつたりと、探検(ぶらり)これから子どもの成長とともに探検もレベルアップし、村内のいろいろなところを探検して新発見ができるかと思うと楽しみであります。



タンポポの種。冬は少ないですが頑張って見つけます。

もともと柿は、血管を広げ血流促進するシトルリンというアミノ酸の一種や、優れた抗酸化作用を持つカロテノイドなどの栄養素に加え、食物纖維はごぼうの5倍、ポリフェノールは干しブドウの3倍を含む優秀な果実です。ただ、生の柿には体を冷やすという欠点があります。それがなんと、干し柿にすることで体を温める性質に変化するらしいのです。渋柿の水分が飛んで栄養素も凝縮され甘味も強くなり、スイーツ感もアップすることを知つて、自分も機会があればぜひ作ってみたいと考えています。

そのあとすぐに、お手伝いをしている放課後学童クラブで干し柿を子供たちと作る機会をいたしました。南牧小学校にも柿の木があり、立派な

秋の風物詩のひとつである「干し柿」。南牧村では昨年柿が当たり年だったそうで、村のあちこちのお宅の軒先にオレンジ色のつるし柿が並ぶ景観を目にすることができます。

もともと柿は、ずらりと並ぶ景色を目にすることができました。子どもたちは軒先にオレンジ色のつるし柿が並ぶ景観を目にすることができます。また、それぞれにとつたようでした。干し柿作りを通して、私自身も改めて渋い柿を美味しくいただきました。YouTubeで手順を確認して、子供たちとわいわい楽しく作業しました。後で経験者の方々のお話を伺うと、下部の皮を少し残しておくとよかったです。

南牧では当たり前のように行われてきた干し柿作りって、本当はとても

## 南牧村の季節の風景

### -自然の恵みいただきます-

ただ、お天気も味方してくれて、出来上がりは上々でした。そして、出来上がった干し柿を校長先生に届けた時の子供たちの笑顔は、とつとも素敵でした。また、

南牧では当たり前のように行われてきた干し柿作りって、本当はとても貴重で素晴らしい活動なんだ感じました。そして、子供たちと一緒に作って、本当に楽しめます。子供たちと一緒に体験することで、気付けることがたくさんあります。子供たちと一緒にSDGsの先駆けなんだなと思います。子供たちと一緒に持続可能な開発目標)の実現に向けて、私たちも努めたいと思います。

**南牧消防団に入つて**

お世話になります、山村暮らし会員の高橋です。南牧村での生活が始まりしばらくたつたようになります。南牧村での生活が始まりました。まだ冬は四度しか経験していないと考へると生活にも慣れてきたとは中々言えないな、と思う今日この頃です。

そんな南牧村4年目の私は、今年に入りお声がけしていただき消防団に入りました。仕事や趣味とは別に自分の住ん



と僅かですが村に貢献できている様な気がしてきました。南牧村で生活しているんだという意識が強くなっています。消防団に入ることで新鮮な気持ちもあり、火事を相手にするという怖さもあります。南牧って谷の地形だな、杉が濃いななんて思つたりします。

子どもと探検してみると、主役は

と僅かですが村に貢献できている様な気がしてきました。南牧村で生活しているんだという意識が強くなっています。消防団に入ることで新鮮な気持ちもあり、火事を相手にするという怖さもあります。南牧って谷の地形だな、杉が濃いななんて思つたりします。

お世話になります、山村暮らし会員の高橋です。南牧村での生活が始まりしばらくたつたようになります。南牧村での生活が始まりました。まだ冬は四度しか経験していません。以前は消防と言われると自分の住んでいる地域のことであまりながらどこか遠い、身ともに成長させていく

だと思います。まだまだ実際南牧村で消防団として制服に身を包み調・火事にお気を付け下さい。

高橋寄稿)

高橋寄稿)